



Lien entre le Conseil Exécutif mondial et la Communauté de Vie Chrétienne

PROJETS

Notre pèlerinage se poursuit – Une seule communauté – Témoins d'espérance

Nº 180, octobre 2023

Original: Anglais

« Nous reconnaissons que la mission de l'un est vraiment la mission de tous. Notre ancre d'espérance, la Trinité, regarde le monde dans lequel nous vivons et dont nous faisons partie, et nous inspire pour répondre en compagnonnage avec le Christ. » (Document Final Amiens 2023)

Aux conseils exécutifs nationaux et à tous les membres de la CVX :

Chers amis,

Alors que je suis assis seul à mon bureau et que je vous écris, je me souviens de tant d'amis (nouveaux et anciens compagnons), de sentiments, de souvenirs, de visages, d'événements, de conversations, de désolations, de consolations et de partages qui ont fait mon expérience de notre 18e Assemblée mondiale de la CVX à Amiens. Ce fut un véritable cheminement pour moi. Un cheminement qui a commencé il y a environ un an lorsque l'ExCo mondial a appelé la communauté (nous tous) à l'Assemblée... **Discerner des chemins pour l'espérance**! Combien d'expériences individuelles composent notre expérience de communauté à l'Assemblée. C'est une grâce que de faire partie de cette communauté, de faire partie de ce cheminement d'espérance, ensemble en tant qu'une seule communauté apostolique laïque ignatienne dans notre Église et notre société, appelés à être des phares pour l'espérance, une espérance ancrée dans le Christ!



Le nouveau Conseil exécutif mondial

Ce Projet a deux objectifs, outre celui d'être l'un de nos moyens de communication avec vous. Tout d'abord, je souhaite vous présenter la nouvelle communauté que l'Assemblée a envoyée en mission. Une nouvelle communauté dirigeante discernement. Permettez-moi de partager avec vous mes impressions sur le processus d'élection, car je crois qu'il s'agit d'un autre moment de grâce pour la communauté. Ce processus s'est déroulé dans la prière et a été chargé d'émotions. Un grand merci à Virginie Duval et à son équipe pour la musique et les non seulement pendant toute l'Assemblée, mais surtout pendant l'élection.

Merci également à James O'Brien et Manuel Martínez pour leur accompagnement calme tout au long du processus, même lorsque la salle d'assemblée était pleine d'émotions et de résultats inattendus. J'ai vu et senti l'Esprit agir réellement à travers les délégués et toutes les personnes impliquées. Nous avons vécu une véritable élection avec discernement!

Cette photo de la nouvelle équipe dirigeante qui a été envoyée pour vous servir, vous, la communauté, pour les cinq prochaines années, est très significative pour moi. Elle nous montre ensemble avec la communauté qui nous a envoyés. Chaque délégué sur cette photo est un représentant de vous, la communauté. Nous sommes là ensemble, non pas seuls comme une équipe qui a maintenant un travail à faire, mais ensemble comme une équipe (une nouvelle communauté) qui est envoyée en mission avec et pour notre communauté. Comme le montre la photo, nous nous agenouillons également en signe de révérence envers le Seigneur qui nous a tous envoyés pour continuer à cheminer avec Lui. Le chemin que nous parcourons ne nous appartient pas, c'est le chemin du Seigneur qui nous a tous choisis pour être des témoins d'Espérance... Son Espérance! Cela signifie que le cheminement est plus important que les objectifs et les résultats que nous atteignons. Nous devons nous libérer de ce que "je" ou "nous" voulons atteindre et, dans un vrai discernement, laisser le Seigneur nous conduire vers Ses objectifs. Prions pour la grâce de la liberté, la liberté du cœur et de l'esprit pour laisser le Seigneur nous montrer le chemin.

C'est avec beaucoup de joie, d'excitation et d'espérance que je vous présente les personnes que vous avez envoyées en mission pour servir notre communauté :

- Chris Micallef Président (CVX à Malte)
- **Daphne Ho** Vice-présidente (CVX à Hong Kong)
- Franklin Ibañez Conseiller (CVX au Pérou)
- Catherine Waiyaki Consultante (CVX au Kenya)
- Inji Fayez Consultante (CVX en Egypte)
- Catherine Kelly Consultante (CVX au Canada)
- Cecilia Martínez Arellano Consultante (CVX en Espagne)
- Manuel Martínez Arteaga Secrétaire exécutif (CVX en Uruguay)
- P. José de Pablo S.J. Vice-assistant ecclésiastique
- P. Arturo Sosa S.J. Assistant ecclésiastique

Document final de l'Assemblée

Le deuxième objectif de cette lettre est de vous présenter et de vous offrir **le document final de l'Assemblée**. Nous le joignons à ce *Projet*.

Permettez-moi de commencer par remercier l'équipe de rédaction qui a non seulement travaillé tout au long de l'Assemblée, mais qui a poursuivi son travail avec dévouement, amour et engagement envers nous tous au cours des semaines qui ont suivi. Au nom de toute la communauté, je tiens à dire MERCI à James O'Brien (Australie), Marielle Matthee (Pays-Bas), Lucina Koyio (Kenya) et Gabriel Fernández (Uruguay). Le rôle de l'équipe de rédaction dans une Assemblée est crucial pour nous tous. Elle est chargée de retranscrire l'esprit de l'Assemblée et le chemin parcouru par les délégués afin que

nous puissions tous, dans nos propres contextes locaux, vivre et ressentir le cœur battant de notre communauté.

Je n'ai pas l'intention d'essayer de résumer le document. C'est une tâche impossible pour moi. Tout ce que je dirai, c'est qu'il reflète fidèlement la joie, le discernement et l'espérance que les délégués à l'Assemblée d'Amiens ont ressentis et vécus. J'ai cependant trois invitations à vous adresser. J'espère vraiment que vous recevrez ces invitations avec l'énergie et l'enthousiasme avec lesquels je vous les envoie.



Il vous appartient maintenant de prendre ce document et de le lire plusieurs fois, de prier avec, de laisser l'Esprit vous toucher à travers lui et de partager et d'approfondir l'expérience dans vos groupes locaux, dans votre communauté nationale et au sein de vos équipes régionales. **Je vous invite à vous approprier ce document**. S'il vous plaît, ne le laissez pas dans votre boîte aux lettres électronique et ne le classez pas simplement comme un document bien écrit.

Si le document est une description fidèle du chemin parcouru pendant les 10 jours de l'Assemblée, c'est aussi un document qui capture beaucoup de rêves et de recommandations. Il est très riche à cet égard. Il nous lance dans l'avenir avec courage et espérance. Nous disposons d'un matériel très riche sur lequel nous pouvons travailler et cheminer ensemble.

Il a été dit et répété que nous sommes une seule communauté (mondiale) laïque ignatienne apostolique dans l'Église. Il s'agit d'une déclaration fondamentale à laquelle je vous **invite à réfléchir et à la laisser s'imprégner dans votre être**. Ce "sentiment" et cet "être" d'une seule communauté ont des implications considérables que la nouvelle équipe dirigeante que vous avez envoyée en mission discernera certainement et mettra en œuvre. Pour être explicite et éviter toute confusion, le fait d'être et de se sentir une seule communauté signifie que la CVX affirme que nous ne sommes plus une fédération de communautés, mais que nous sommes au fond de nous-mêmes... UNE! Une seule communauté! Nous sommes une seule famille et, en tant que famille dispersée dans le monde, "je" deviens concerné par la vie des autres membres de la famille, où qu'ils se trouvent dans notre maison commune. Si l'un d'entre nous est blessé, nous le ressentons tous. De même, si l'un d'entre nous se réjouit, nous nous réjouissons tous. Travaillons ensemble pour continuer à construire notre communauté. Ici encore, nous vous invitons à réfléchir, à prier et à partager sur le fait d'être et de se sentir une seule communauté. Apportez vos prières, vos réflexions et vos questions à vos groupes, à vos communautés nationales et à vos équipes régionales.

La communication est un élément important de l'unité d'une communauté, d'une famille. Tout comme dans chaque famille, tous les membres ont besoin de se parler et de comprendre le point de vue de chacun, nous avons également besoin de vous entendre tous. **S'il vous plaît, ne nous laissez pas seuls**. Pour que cette équipe soit réellement utile, nous avons besoin de vous, nous avons besoin que vous restiez en communication avec nous. **Je vous invite donc à nous contacter par tous les moyens**

qui vous conviennent. Vous avez nos coordonnées, utilisez-les ! De notre côté, je peux vous promettre que nous nous engageons à faire de même et à vous contacter. Comme l'a recommandé l'Assemblée, nous rechercherons également de nouveaux moyens de collaboration modernes pour améliorer notre communication.

Renforcer la communication bidirectionnelle

Avant de conclure cette lettre, j'ai une quatrième invitation surprise pour vous... expérimentons le partage en ligne au sein d'une seule communauté. Faisons un premier tour de table (en ligne). Veuillez-vous connecter à ce Padlet : <u>Projects180-Sharing</u>, trouver votre langue préférée et nous faire part de votre partage (il s'agit d'un partage individuel, pour chacun d'entre vous !).

Avant de commencer à répondre, lisez les instructions.

- 1. Après avoir lu et prié avec le document, quel est le sentiment le plus dominant qui reste en vous ?
- 2. À quoi vous sentez-vous appelé(e)?

Projets 180 : Notre pèlerinage se poursuit – Une seule communauté – Témoins d'espérance

Une fois que vous avez saisi le lien vers Padlet, procédons à un premier tour de table :

- a) Cliquez sur le signe (+) sous la question et la langue auxquelles vous voulez répondre.
- b) Rédigez votre réponse de manière brève, concrète et claire.
- c) Mettez votre Communauté nationale à la fin (et si vous le souhaitez, vous pouvez aussi mettre votre nom).
- d) Si vous le souhaitez, vous pouvez également répondre directement au Conseil mondial (exsec@cvx-clc.net) si vous vous sentez plus à l'aise avec un courriel.

Enfin, permettez-moi de conclure cette lettre, ma première communication à vous tous, 23 000 membres de la CVX, par une petite demande. S'il vous plaît, priez pour nous, gardez-nous tous dans vos prières afin que le Seigneur puisse continuer à nous guider pour avancer dans l'espérance et le service.

Avec l'ensemble de la communauté sur le discernement et le leadership.

Chris MICALLEF

Président

Rome, le 02 octobre 2023